

1. Record Nr.	UNINA9910782772903321
Titolo	Groundwork for the metaphysics of morals [[electronic resource] /] / edited by Christoph Horn and Dieter Schonecker ; in cooperation with Corinna Mieth
Pubbl/distr/stampa	Berlin ; ; New York, : Walter de Gruyter, c2006
ISBN	1-282-19627-8 9786612196270 3-11-020455-X
Descrizione fisica	1 online resource (356 p.)
Classificazione	CF 5015
Altri autori (Persone)	HornChristoph SchoneckerDieter MiethCorinna
Disciplina	170
Soggetti	Philosophy PHILOSOPHY / Ethics & Moral Philosophy
Lingua di pubblicazione	Inglese
Formato	Materiale a stampa
Livello bibliografico	Monografia
Note generali	Papers from a conference held July 19-22, 2004, at the University of Bonn. "A bibliography on Kant's Groundwork": p. [325]-336. Includes bibliographical references and index.
Nota di bibliografia	
Nota di contenuto	Frontmatter -- Contents -- Groundwork, Preface -- Necessity and Apriority in Kant's Moral Philosophy -- Groundwork I -- The Good Without Limitation (GMS, 393...394) -- Kant on Ends in Nature and in Human Agency -- Acting from Duty (GMS, 397...401) -- The Derivation of the Moral Law (GMS, 402, 420f.) -- Groundwork II -- Practical Reason -- Kant's Hypothetical Imperatives (GMS, 417...419) -- The Categorical Imperative and Universalizability (GMS, 421...424) -- Deriving the Formula of Humanity (GMS, 427...437) -- Groundwork III -- The Analytic Relationship of Freedom and Morality (GMS III, 1) -- "Freedom must be presupposed as a property of the will of all rational beings" (GMS III, 2) -- The Circle and the Two Standpoints (GMS III,3) -- How is a categorical imperative possible? -- Backmatter
Sommario/riassunto	Kants Grundlegung zur Metaphysik der Sitten aus dem Jahr 1785 stellt einen der wichtigsten und einflussreichsten Texte der gesamten Philosophiegeschichte dar. Zentrale Aufgabe der Grundlegung ist die

Entwicklung und Begründung eines Moralprinzips; Kant erfüllt diese Aufgabe mit seiner berühmten Lehre vom Kategorischen Imperativ. Auch für professionelle Ethiker der Gegenwart enthält der Text zahlreiche Anknüpfungs- und Abstoßungspunkte. Die Grundlegung ist bereits seit langem das Objekt intensiver Interpretations- und Kommentierungsarbeiten. Die Vielzahl innovativer Forschungen aus den vergangenen 10 bis 20 Jahren zeigt jedoch, dass sich immer noch bedeutende Fortschritte in unserem Verständnis der Schrift erzielen lassen. Gerade im angelsächsischen Sprachraum gibt es wichtige neuere Entwicklungen. Führende Fachleute der internationalen Kant-Forschung reflektieren in Beiträgen in englischer Sprache den aktuellen Forschungsstand und machen neue Gesichtspunkte geltend, die der Deutung der Grundlegung frische Impulse verleihen.

---